
CFN EXPRESS
Avril 2023

Cher membre bonjour

Vous trouverez dans ce CFN Express quelques informaƟons concernant la vie du cercle.

1) Compte rendu de l'AG du 25 mars 2023

Point 1 de l’ordre du jour : Rapport moral du président
Le président présente son RAPPORT MORAL de l’année 2022.

Le Président remercie les membres du comité pour le travail effectué, et plus parƟculièrement Thierry Cocquart, 
vice-président, puisqu’il a repris des tâches qu'il ne peut plus effectuer en raison des contraintes professionnelles
L’année 2022 a été plutôt tranquille, puisque le CFN n’a parƟcipé qu'à deux manifestaƟons extérieures
Le 04/01 : déménagement du local d'exposiƟon rue St Jean des réseaux exposés
Le 08/01 : galeƩe, avec le respect des règles sanitaires, de début d'année avec appel, comme chaque année, des 
coƟsaƟons. Nbre de présents +/- 30
Le 14/01 : réunion du comité avec plusieurs décisions prises dont l'organisaƟon d'une bourse le 3 avril 2022 à 
Maxéville
La séance du 26/02 a été annulée en raison de l'expo de Magny
A ceƩe occasion Thierry a animé un atelier « Arbres » le samedi et Atelier « EVERGREEN » le dimanche. Le réseau de 
démonstraƟon D17 a été présenté.
Le 03/04/2022 : bourse organisée à Maxéville. Le maire de Maxéville a apprécié lors de sa visite. La journée fut un 
peu décevante au niveau des entrées, mais reste un très bon placement 
Le 08/04/2022 : réunion du comité
A parƟr du mois de mai, les séances se déroulent les vendredis soir et samedi après-midi : étant donné que le 
chauffage n’est plus nécessaire. Ce principe plait beaucoup et permet de saƟsfaire un grand nombre de membres
Le 23/04/2022 : AG ordinaire suivie de l’élecƟon des membres du bureau.
Le 30/04/2022 : séance du samedi aprèm + repas annuel reporté depuis 2 ans pour les raisons que l'on sait !
Le 06/05/2022 : réunion du comité avec les nouveaux élus et le remaniement au niveau du bureau 
Courant juin, François MARCUZZI, membre du comité, a brutalement décidé de quiƩer le CFN. La décision de le 
radier a été prise par les membres du comité. Le règlement intérieur a été revu pour que de telles décisions ne 
viennent pas perturber l’organisaƟon et la bonne marche de l’associaƟon.
Le 02/09/2022 : réunion du comité, avec divers sujets, dont celui du nouveau site internet mis en place par JM Gilles.
Il est consultable sur www.CFN-Autrey.fr Ce site remplace l’ancien, âgé de 15 ans, qui était géré par Christophe 
BARET (ancien membre du club).
Si vous avez des sujets ou des infos, n’hésitez pas à les communiquer à JM GILLES
Le 09/09/2022 : Réunion préparatoire NET 2023
Le 17/09/2022 : journée des AssociaƟons à Nancy place de la carrière, sous chapiteau, avec le réseau Neige. CeƩe 
animaƟon a beaucoup plu et a permis de créer de nombreux contacts 
A ceƩe occasion, la municipalité de Nancy nous a sollicité pour exposer un réseau dans une vitrine au haut du lièvre 
dans un local vacant. 15 jours plus tard, un local mitoyen a été incendié ! L’endroit excentré et mal famé ne devait 
pas faciliter la maintenance quoƟdienne ! 
Le 24/09/2022 : Atelier ModélisaƟon 3D par M.SAUVAGE
A parƟr de d’octobre, nous avons repris l’organisaƟon d’ouverture du club le dernier samedi du moi avec fermeture 
la veille
Le 08/10/2022 : Atelier D17 (UƟlisaƟon) par J.M. BEAUGUITTE et F. MOUGEOLLE
Le 09/10/2022 : Vente de matériels d’occasion à la brocante de DOMBASLE
Le 14/10/2022 : Réunion préparatoire NET 2023
Le 15/10/2022 : Atelier Arbres par T. COCQUART
Le 22/10/2022 : Atelier D17 (programmaƟon) par J.M. BEAUGUITTE et F. MOUGEOLLE
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Le 18/11/2022 : Réunion CA
Le 02/12/2022 : réunion du comité en vue de l’organisaƟon de l’année 2023, avec l’anniversaire des 50 ans
L’année 2023 sera la conƟnuité de l’année précédente, avec de nouveaux projets – sujet abordé ultérieurement
Jean-Pierre HUBLER demande pourquoi nous n’avons pas fait de Vitrines de la Saint-Nicolas en fin d’année.
La réponse est que cela se fait à la demande de la mairie de NANCY. Un site avait été proposé par la mairie au
Haut-du-Lièvre. Nous n’avons pas donné suite pour des raisons de sécurité, le local a brulé par la suite.
Aucune autre remarque n’est exprimée.

Point 2 de l’ordre du jour : vote du rapport moral du président
Le RAPPORT MORAL du président est adopté à l'unanimité.

Point 3 de l’ordre du jour : rapport financier du trésorier
Le trésorier présente le RAPPORT FINANCIER au 31 Décembre 2022.

L’arrêté des comptes à ceƩe date sont :

Compte Courant :    1 456.63 €
Livret A                  : 19 283.79 €
PeƟte Caisse        :       217.06 €
Total                      : 20 957.48 €
Les intérêts du Livret A s’élèvent à 247.74 € 
Aucune remarque n’est exprimée sur le RAPPORT FINANCIER 2022

Michel SAUVAGE profite de ceƩe réunion pour communiquer l’état des comptes à ce jour, 25 Mars 2023 :

Compte Courant      :    3 968.19 €
Livret A (+ Intérêts) : 19 283.79 €
PeƟte Caisse             :      366.76 €
Total                           : 23 618.74 €
Il précise que les deux achats les plus importants de ceƩe année ont été la loco 2D2 et le Y8500 pour les 
démonstraƟons sur le réseau D17. Le Président précise que ces achats sont essenƟels pour animer le réseau, 
contrairement au fait que le CFN, en général, n’achète pas de matériel roulant.
Jean-Pierre FLEURET émet l'idée que le CFN ne devrait pas diffuser en ligne, sur les Comptes Rendus de CA ou d’AG, 
l’état des comptes en détail, par soucis de regard de certaines administraƟons (demande de subvenƟons, fiscalité,…)
Jacques NUSSLI répond, par expérience, que les mairies, avant d’accorder des subvenƟons, esƟment qu’une 
associaƟon ne devrait avoir en compte, au maximum, qu’une année de frais de foncƟonnement.
Aucune autre remarque n'est exprimée.

Point 4 de l’ordre du jour : vote du rapport financier du trésorier
Le RAPPORT FINANCIER 2022 du trésorier est adopté à l'unanimité.

Point 5 de l’ordre du jour : vote des modificaƟons du règlement intérieur
Second paragraphe de l'arƟcle 7 commençant par "Les membres s'engagent" 
Complété après "inappropriés" par: « , et à respecter un devoir de discréƟon durant leur adhésion et au delà. »
                La modificaƟon est adoptée à l’unanimité.

InserƟon d'un paragraphe dans l'arƟcle 8 après le paragraphe commençant par "La démission"

« Dans le cas ou la démission s'accompagne de gestes ou de propos pouvant moƟver une procédure d'exclusion, le 
Président a le pouvoir de refuser ceƩe démission et de déclencher la procédure d'exclusion prévue à l'arƟcle 8. 
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Une nouvelle demande d'adhésion d'un membre radié suite à une exclusion doit être validée par un vote du conseil 
d'administraƟon. »
                La modificaƟon est adoptée à l’unanimité.

InserƟon d'un paragraphe  supplémentaire dans l'arƟcle 6 
L'associaƟon adhère au Contrat d'Engagement Républicain défini par le décret n°2021-1947 du 31/12/21
Un exemplaire signé du Président est affiché au local. Les membres s'engagent sans réserve à le respecter.
Cet engagement est contracté par le paiement de la coƟsaƟon annuelle. Pour les nouveaux membres il est contracté 
par la signature du bulleƟn d'adhésion.
                La modificaƟon est adoptée à l’unanimité.

Point 6 de l’ordre du jour : Les Membres: Les Arrivées ; Les Départs
. A ce jour, fixé comme date limite, 41 membres sont à jour de  leur coƟsaƟon.

Le Président présente les nouveaux membres de 2022 (Misa BLAUDEZ, Jean-Luc GROSLIER, Olivier MENARD et 
Emmanuel SCHAEFFER) et les nouveaux membres de ce début d’année 2023 (Christophe PHULPIN, Didier BENOIST et
ChrisƟan SCHAEFFER).
Il revient sur la radiaƟon de F. MARCUZZI. Des remarques sont faites par des membres.
Le Président fait part des  départs de Théo PENSA-GABRIEL, Daniel PERRIN, Bruno CONRARD et Emile CONRARD.
Le Président informe du décès de Daniel CHAMPALLE. Jean-François MEYER a présenté les condoléances de la part 
du CFN.
Christophe PHULPIN fait part du décès de Jean-Louis MEDOT, il y a à peu près cinq mois. 

Christophe PHULPIN propose:

- de faire un courriel aux membres ne s’étant pas acquiƩé de leur coƟsaƟon dans le délai imparƟ, leur 
précisant qu’ils sont DEMISSIONNAIRES, pour être à jour du nombre d’inscrits à l’ouverture de l’ASSEMBLEE 
GENERALE. Aucun avis contraire n'étant émis, la proposiƟon est retenue.

- d’envoyer officiellement un APPEL A COTISATION, en rappelant le délai d’acquiƩement qui devra, à l’avenir,
être appliqué, en même temps que l’INVITATION à la GaleƩe des Rois. Les membres non présents le jour de la 
galeƩe, ou ayant oublié tout moyen de paiement, peuvent envoyer leur coƟsaƟon par chèque ou  virement. Ceci 
en respect des membres qui s’acquiƩent à la galeƩe. Aucun avis contraire n'étant émis, la proposiƟon est retenue.

Point 7 de l’ordre du jour : Site internet du CFN
Le site est présenté verbalement par le président qui incite les  membres à aller le voir et à le faire vivre. Des éloges 
sont faites sur le travail important, réalisé par Jean-Marie GILLES pour la créaƟon et la vie de ce site.
Thierry COCQUART rappelle, aux membres du CA, l’importance de répondre, aux courriels qui leurs sont envoyés, 
par un membre invesƟ dans une tâche, afin d’avoir leurs réacƟons, posiƟves ou négaƟves, pour avancer dans les 
acƟons mises en place au CFN et éviter certains désagréments.
Plusieurs suggesƟons sont émises:

Thierry COCQUART propose de créer une rubrique « Ventes de MATERIELS du CFN, et de MATERIELS des 
membres du CFN ». Les annonces auraient un délai de paruƟon maximum d’un mois en cas de non vente, et seraient
reƟrées dès la(les) vente(s) réalisée(s). Les annonceurs devant prévenir automaƟquement l’un des deux 
administrateurs pour actualisaƟon.

Vincent BEITSCHER suggère de faire apparaitre sur le site, mais également sur Facebook, les STATUTS et le 
REGLEMENT INTERIEUR du CFN.

Christophe PHULPIN propose de créer un BULLETIN D’ADHESION.
Jean-Pierre HUBLER souhaite que pour les courriels émis par le CFN,  la liste des contacts soit en « invisible » 

pour ne pas être pollué par les retours de chaque membre. Thierry Cocquart explique que si chaque membre 
répondait en cliquant sur « REPONDRE » et non sur « REPONDRE A TOUS » cela éviterait de polluer les autres. 
Néanmoins, pour éviter ce genre de problème, il sera créé une liste des membres « invisible ».
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Point 8 de l’ordre du jour : Calendrier prévisionnel 2023 et projets du club: Ateliers, 
Expos, NEB23
- A ce jour, le CFN n'a aucune demande de parƟcipaƟon à des manifestaƟons extérieures.
Le CFN est invité en Février 2024 à TRAIN MAGNY’A.
AMOFER nous sollicite également pour animer plusieurs ateliers de démonstraƟon. Le Président demande aux 
membres du CFN de proposer des thèmes d'ateliers et de les animer.

- Le Président annonce l’invesƟssement à venir d’une Découpeuse Laser. Le budget, la responsabilité, l’uƟlisaƟon, la 
formaƟon au DAO en 2D  sont débaƩus. Christophe précise qu’il n’était pas pour cet invesƟssement et en expose les 
moƟfs, mais il accepte la décision majoritaire du CA. Michel SAUVAGE doit se renseigner sur l’assurance de la 
machine en cas de détérioraƟon.
Beaucoup de membres sont d’ores et déjà intéressés. 
A la demande de Jean-François MEYER et de Jean-Marie GILLES, la décision de soumeƩre au vote de l'AG l’achat de 
ceƩe machine, malgré la décision du CA qui l’avait validé à sa dernière réunion.
Le projet est soumis au vote de l'AG. Le projet est adopté à l’unanimité.

-Les ateliers :
Un planning pour définir les dates des différents ateliers va être mis en place, pour les animateurs et les parƟcipants.
Nous souhaiterions des proposiƟons de la part de nos membres (Aérographe, PaƟne, Soudure, Electronique, 
Ballastage des voies, Flocage et décor, construcƟon de bâƟments, etc…).
Il est déjà prévu : Le DAO et CAO (suite), la fabricaƟon d’arbres (suite), la programmaƟon de la D17 (suite)

- NEB 2023 : des réunions seront programmées dans l’année pour l’organisaƟon.
Prochaine réunion le 14 Avril 2023 à 20h30.

René Aubry demande que les vitrines soient installées. La demande est acceptée.
- Visite du Centre d'OpéraƟons de Proximité - SNCF  (COP) à NANCY sur proposiƟon de Vincent BEITSCHER. 
Christophe COSTY s’occupe de l’organisaƟon des équipes (6 maxi) et des dates (le 15 et le 28/04), avec le 
responsable du COP. Les infos seront communiquées aux parƟcipants.

- Les 50 ANS du CFN :
Suite aux décisions prise au dernier CA, le Repas Annuel qui se déroule généralement la semaine après l’AG, a été 
abandonné, pour parƟr sur l’organisaƟon d’une journée Visite/Repas sur le thème ferroviaire, afin de marquer le 
coup pour les membres et leur conjointe. Le projet est au stade de la prospecƟon, plutôt dans la région EST, ainsi 
que de la date qui serait aux alentours de l’été. SuggesƟons proposées, le Train du Rhin, le Train de la Doller et le 
Train de la SUZANNE.

Point 9 de l’ordre du jour : Les réseaux du CFN: En cours, projets
Le réseau « Parc d’AƩracƟons » de Jef et Thierry est sur le point d’être terminé, et sera présenté à NEB 2023.

Le « Dépôt diesel » de Yoann, SébasƟen et Jean-François a bien débuté. Le pont tournant est déjà en place. L’équipe 
aƩend avec impaƟence l’arrivée de la découpeuse laser afin de produire les bâƟments de la rotonde, les plans en 
DAO étant déjà faits. Il est confirmé que ce dépôt sera en version numérique.

La Gare de NANCY avant 1958 de Michel, Thierry et Christophe, est en aƩente aussi de la découpeuse laser. Les 
plans devront être faits en DAO. La marquise réalisée par Michel est terminée et présentée lors de ceƩe AG. Ce 
diorama est prévu d’être exposé à la prochaine expo de MEURSAULT.

Le réseau D17 de François et Hervé avance bien et devrait être terminé ceƩe année selon la disponibilité de 
François.

Le réseau « Saint-Nicolas » de Jean-Pierre et François est en cours de restauraƟon. Elle devrait être terminée ceƩe 
année, selon la disponibilité de François.
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Philippe BIRCKENER demande si nous ne devrions pas envisager d’inclure sur les réseaux du « Car-System » pour 
améliorer les animaƟons. La majorité des membres présents est d’accord avec ce sujet. A prévoir dans l’avenir.

Thierry COCQUART souhaiterait lancer un nouveau projet « N », décor simple, deux voies grandes longueurs avec 
grandes courbes et contre-courbes, pour de grandes rames. Mais seulement après avoir fini la gare de NANCY.

Christophe COSTY suggère la réalisaƟon d’un réseau à l’échelle TT afin d’avoir toutes les échelles représentées au 
CFN. Vu le peu de membres ayant du matériel à ceƩe échelle, et le peu d’enthousiasme suscité par les membres à 
ceƩe proposiƟon, le sujet n’est pas approfondi.

Thierry COCQUART informe qu’un projet de 4 modules en HO est prévu par Jean-Pierre M., Michel S. et Thierry C. sur
les 4 thèmes suivants : la réalisaƟon foncƟonnelle de l’Ecluse la plus haute de France, à RECHICOURT, l’Entrée Tunnel
de l’ancienne ligne PARIS/STRASBOURG et du canal de la Marne, la SorƟe de ceƩe même ligne ferroviaire et du 
canal, et la réalisaƟon foncƟonnelle de l’ascenseur à péniche de la Marne au Rhin. Des photos ont été prises en guise
de documents. Mais ce projet se fera dans un avenir plus lointain.

Point 10 de l’ordre du jour : QuesƟons Diverses
NominaƟon de Vérificateurs aux comptes

Jean-François MEYER souhaite remeƩe en place deux VERIFICATEURS AUX COMPTES, ce qui est obligatoire.
Deux personnes se proposent pour ceƩe mission, Christophe PHULPIN et Michel JACQUES.
Leurs candidatures sont soumises au vote des membres présents. Leurs nominaƟons sont adoptées à l’unanimité.
La nominaƟon des deux vérificateurs se fait à chaque AG, par les membres présents. 

Point 11 de l’ordre du jour : ElecƟon au conseil d'administraƟon
Il y a 4 postes à pourvoir

Parmi les candidats

. 2 sortants qui se représentent : Jean François MEYER, Michel SAUVAGE

. 2 membres se présentant         : Philippe LHUILLIER, Hervé ROGER

. Nombre d'inscrits : 41

. Nombre de votants : (26 présents + 8 pouvoirs)

. BulleƟns exprimés   : 34

. BulleƟns blancs        :   0

. BulleƟns nuls            :   0
Ont obtenus :

. Jean François MEYER : 28 voix

. Michel SAUVAGE        : 34 voix

. Philippe LHUILLIER     : 33 voix

. Hervé ROGER              : 33 voix

Sont élus au conseil d’administraƟon

. Michel SAUVAGE, Philippe LHUILLIER, Hervé ROGER et Jean François MEYER

L'ordre du jour étant épuisé, la séance se termine à 16h45
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Point 12 de l’ordre du jour : ElecƟon du bureau
A la suite de l'assemblée générale ordinaire les membres du Conseil d'AdministraƟon présents se réunissent 
pour élire les membres du bureau.
L’ouverture est faite à 16h50, par Jean-François MEYER.
Christophe COSTY ne se représentant pas à la place de Président, Thierry COCQUART se présente.

Thierry COCQUART est élu Président du CFN à l’unanimité

La session est présidée par Thierry Cocquart
La place de Vice-président devenant vacante, Christophe COSTY se présente.
Michel SAUVAGE se représente à la place de Trésorier
Jean-François MEYER se représente à la place de Trésorier adjoint
François MOUGEOLLE se représente à la place de Secrétaire, par l’intermédiaire de Christophe COSTY
Jean-François GAUDEL se présente à la place de Secrétaire adjoint.

Sont élus à l'unanimité :

. Vice-président       :   Christophe COSTY

. Trésorier       :   Michel SAUVAGE

. Trésorier adjoint     :   Jean-François MEYER

. Secrétaire       :    François MOUGEOLLE

. Secrétaire adjoint   :   Jean-François GAUDEL

La réunion du Conseil d’AdministraƟon se termine à 17h07

2) Le site du CFN est officiellement opéraƟonnel.
Un espace memebre accessible par mot de passe est acƟvé. Demadez votre mot de passe à Jean Marie GILLES

 3) FR3 en reportage au CFN
Mardi 28 mars, nous avons eu la visite de FRANCE3 pour faire un reportage sur notre Cercle. Les prises de vues et 
interviews ont durée une bonne parƟe de l'après-midi et se sont terminées à 19h00. Le reportage d'environ 3mn30 
sera diffusée sur FRANCE3 GRAND EST. Nous vous informerons de la date de diffusion lorsque FRANCE3 nous la 
communiquera

4) Découpeuse laser pour le CFN
Michel et Thierry se sont déplacés jeudi 6 avril chez ENGRAVES LASER à BENAMENIL, pourdes explicaƟons 
complémentaires et une démonstraƟon sur la découpeuse laser que le cercle va acquérir. Ils y retournerons mardi 
pour amener les matériaux que nous allons uƟliser ainsi qu'un plan de Christophe sur clé USB, afin que le technicien 
puisse régler et arriver à un résultat équivalent aux planches que produit ARCHITECTURES et PASSION ou CITES 
MINIATURES. Une fois les réglages obtenus et les opƟons choisies, nous passerons commande de la machine.
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5) Durant la séance du 7 avril, un sérieux coup de main des membres présents a été donné pour ranger et faire plus 
de place, afin d'amener plus de confort aux ateliers des réseaux en construcƟon. le Président remercie les membres 
présents.

6) Calendrier d ouverture du local et programmaƟon des ateliers
Les dates d ouvertures du local à parƟr de Mai seront communiquées par mail
Concernant les Ateliers, un planning sera disponible prochainement au local 

Info: Si vous ne recevez pas les envois par messagerie, vérifiez que nous disposons de la bonne adresse email,
vérifiez également vos "courriels indésirables"

Pour ceux qui trient leurs mails, tous les mails émanant du secrétaire auront un Ɵtre commencant par "CFN"

Suite aux remarques  lors de l'AG, les membres seront en invisibles
Bonne lecture, et à bientôt
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